
Gemeindeausschuss von St. Ludwig Ibbenbüren  
Sitzung am Montag, 05. Juli 2021 - 19.30 Uhr  

im Gemeindezentrum / Mehrzweckraum 
Im Pfarrheim von St. Ludwig 

 

Protokoll vom 05.07.2021 
 

 

Teilnehmer:              Siehe beigefügte Anwesenheitsliste 
Leitung:                     Bernhard Runde 
Protokoll schrieb:     Andrea Winter 
 

 

TOP 
 

 

Themenbeschreibung / Besprechungsergebnis 
 

Wer macht 
was 

 

 

1. 
 

Begrüßung / Impuls / Eröffnung 
Begrüßung der Anwesenden u. Eröffnung der Sitzung durch Bernhard Runde 
˖ als Impuls folgte ein kurzes Impuls zum Thema: Ein Gebet in der schweren 
Zeit von Corona. 

 

 

 
2. 

 
Feststellung der Teilnehmer durch Anwesenheitsliste  
· siehe hierzu die beigefügte Anlage. 

Entschuldigt. Reinhild Zumdick, Silke Murch, Anne Marie Focke, Rita Dierkes, 
Margret Evers 

 
 

3.  Informationen aus den Gruppen: 
Katechese 
     - Daniela; Information / Bericht über die letzte Vorbereitung zur 
Erstkommunion unter  
       Corona Bedingungen.   
Im letzten Jahr 2020 ist die Erstkommunion ausgefallen (14 Kinder). Diese 
Kinder sind im Januar Februar wieder eingestiegen und im April die 
Erstkommunion gefeiert. 
Der reguläre Jahrgang waren 21 Kinder die Vorbereitung hat sich verzögert 
und ist nur stockend angelaufen und nach einer abgespeckten Vorbereitung 
sind sie im Mai zur Erstkommunion gegangen. Die Mitarbeit der Eltern wird 
immer schwieriger. Die Erstkommunion wurde in 5 Gottesdiensten gefeiert.   
Es ist sehr gut gelaufen es war feierlich. 
Für das nächste Jahr soll die Vorbereitung nochmals auf Gemeinde Ebene 
stattfinden. Es soll pro Gemeinde ein Verantwortlicher benannt werden. Für 
St. Ludwig wird noch eine/r gesucht. 
2020 Glaubenskurs ist ausgefallen. Ein neuer Versuch startet am 4.9. Es soll 
ein Aktionssamstag geben und danach eine Beichtmöglichkeit angeboten 
werden. 
 
Firmung 2021 wird im September stattfinden 
- für die bis jetzt 164 angemeldeten Firmanden hat die Vorbereitung in 
digitaler  Vorbereitung bereits begonnen. 
 

 



 

Aktueller Stand zur Unterschutzstellung                                                                             
     - Martin: mit einem veränderten Bescheid der „Unteren   
Denkmalschutzbehörde“ vom  
11. März 2021 wurde der ursprüngliche Bescheid vom 20.08.2020 
aufgehoben und soll jetzt für den gesamten Kirchenbau gelten 
nach Absprache, und auf Empfehlung von Frau Brachthäuser (Leiterin der 
Abtlg. Bauwesen Bistum Münster) werden wir gegen diese Entscheidung 
beim OVG Münster Klage erheben.                                                                                                                   
hierzu wurde uns ein entspr. Fachanwalt empfohlen                                                                                                              
die hier entstehenden  Kosten werden von Münster übernommen.                                 
hierzu haben wir am Donnerstag in dieser Woche mit allen Beteiligten ein 
Gespräch zur Vorbereitung der Klage 
 
Schreiben des Bischofs vom 11. Mai in dem er darüber informiert, dass er 
in unserem Bistum einen Prozess  zur Entwicklung der pastoralen Strukturen 
angehen möchte. 
- Generalvikar Herr Dr. Winterkamp Klausurtagung: Ein Schreiben in dem 
er über die Festlegungen herzu informiert - Inhalt ist euch allen bekannt 
- 26. Oktober 2021: Auftaktveranstaltung für das Kreisdekanat Steinfurt 
        - wie wollen wir damit umgehen, bzw. reagieren  
 Vorschlag: Vielleicht sollte ein Brief an den Bischoff geschrieben 
werden mit unseren Überlegungen. (Kicka, Regine, Bernhard setzten sich 
zusammen und schrieben diesen Brief an den Bischof). Termin: Dienstag 13 
Juli um 10 Uhr im Pfarrhaus. 
 
Wichtige Neuigkeiten und Informationen aus der Großgemeinde 
       - Personalwechsel: 

• Kaplan Frye wird zum 1.8  nach Oelde   versetzt, Nachfolger wird  
Kaplan Lukas Hermes 

• Pastroralreferentin  Frau Krüßel ist Ende April in der Gemeinde 
ausgeschieden und  hat zum 01.05. ihre neue Stelle in Münster 
angetreten. Nachfolger und neuer Pastoralreferent ist Herr Jens König-
Upmeyer und wird ab dem 01.08. in unserer Gemeinde tätig sein.     

• Pastoralassistentin Frau Eva Rüschen ist in unserer Gemeinde auch 
ausgeschieden und tritt ihre neue Stelle in Recke an. 

          
Pfarrsekretärin / Stellenanzeige: 
Bis zum Ende des Jahres scheiden 3 Sekretärinnen aus. Eine neue 
Sekretärin wird zum 15.08.2021 eingestellt. 
          
Auswirkung dieser Personalwechsel sind veränderte Öffnungszeiten in den 
Gemeindebüros. Der Mittwochvormittag wird ab sofort in St. Ludwig nicht 
mehr geöffnet sein. 
 
Caritas: es gab im letzten Jahr keine Sammlung und in diesem Jahr auch 
nicht . Es wurde ein Flyer verteilt. Auf diesem Flyer wurde zur Spende 
aufgerufen wurden. Aktion läuft überraschend gut.  
 



Theresina:  9000 Euro wurden überwiesen. Christa Hüttl erzählt das die Lage 
in Brasilien sehr dramatisch ist. Hohe Sterberate durch Corona. Hohe 
Gewaltbereitschaft in Brasilien. 
Kfd: die Corona Zeit wurde mit kleinen Aktionen überbrückt wie z.B Kreuzweg, 
Briefe, Junia Kuchenrezept, Gebete. Aktion Katharina von Zena. Die kfd 
startet wieder mit dem Dienstagabend Gottesdienst erstmalig am 6.7.2021 
„Juhu“ wir dürfen wieder“. In das Übergangsteam sind 4 neue Frauen 
eingestiegen. Im Herbst soll die Mitgliederversammlung stattfinden. Die KFD 
legt in die nächste Junia ein kleines Programm rein.(literarisches Picknick, 
Ausstellung von der Künstlerin Anita Jäger Atelier Blue ART usw.) Die kfd 
stiftet eine neues Kreuz für den Altar. Diese soll im Tresor gelagert werden.  
 
Messdiener:  Es hat ein Treffen stattgefunden auf Stadtebenen. An diesem 
Treffen hat Andrea Winter teilgenommen. Es wird versucht mit Hilfe von 
Michael Kleimeyer eine neue Leiterrunde in St. Ludwig aufzubauen. Diese soll 
dann in Zukunft mit St. Mauritius eng zusammenarbeiten. 
 
Sommertage und Schnupperlager :     finden statt !! 
 
KAB: Fahrradtour soll wieder stattfinden, Grill Abend ist geplant. Termine 
werden über das Wochenblatt bekannt gegeben. 
 
Flüchtling: Franziska berichtet von der Flüchtlingsarbeit. Die Flüchtlinge 
haben sehr unter Corona gelitten. Der Unterricht fand digital statt. Es ist 
schwierig. Der Unterricht findet im Einzel Unterricht statt. Das Café ist wieder 
gestartet. Die Integration ist schwierig.  
 
Prediger Team: Die Namen der Verstorbenen sollen im Hochgebet genannt 
werden. Wunsch vom Prediger Team. Es soll dem Zelebranten frei gestellt 
sein ob sie die Verstorbenen im Hochgebet nennen. Akustik in der Kirche 
nach wie vor nicht gut. 
Vorschlag die Predigt für die Kirchensprache aufnehmen. Technisch 
schwierig. 
 

4. 4.) Wahlen zum Kirchenvorstand und zum Pfarreirat am 06. / 07. 
November 2021 
     - Protokoll-PR, vom 05.05.2021       (16 Personen werden in den PR 
gewählt) 
Es ist immens wichtig das jemand aus St. Ludwig im PR teilnimmt. 
Vorschlaäge von Personen die angesprochen werden sollen. 
Norbert Kölker, Dorothe Kölker, (Martin Weber spricht an)  
Berna Krüer, Wientjes (Andrea Winter spricht an)                                                                                     
     - Kandidaten suchen und benennen 

 
Weber 
Winter 
Alle 

5. Das nächste Gemeindefest am 16. Juni 2022  
      - Bildung eines Teams zur  Vorbereitung und Organisation der 
Veranstaltung. Vorschlag: 
      Andrea, Erhard Kurlemann, Steffie Bärtels, Christa Hecker, Heinz 
Konnemann, Sabine Kölker. 
 
Am 20. August Ehrenamtlichenfest in St. Ludwig. 
Beginn um 18 Uhr mit einem  Gottesdienst 

 
Kurlemann 
Winter 
 
 
 
 
Winter 



Anschließend gemütliches beisammen sein im Pfarrzentrum bei Pommes 
Wurst, Falafel und Bier. „ Material“ besorgt Andrea Winter 
Als Helfer schon gemeldet: 
Franziska Hüvelmeyer 
Heinz Konnemann 
Andrea Winter 
Sabine Kölker 
 
 

6 Personalmangel im Bereich der Küster, Kommunionhelfer und Leitung 
der Messdiener: 
Dieser Punkt wird auf die nächste Sitzung verschoben 
 

Runde 

7. 
 

Nächste Sitzung des GAL: 30 August 2021, 19 Uhr 30  
 
 
Ende dieser Sitzung: ___21.30___ Uhr 
 
 

 

 
- 


